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体育·第三人称

不做杰哥接班人
先打出自己的风格

“新赛季开赛前，应该不至于会前一天晚

上睡不着觉，感觉应该心跳会很快。”那次小

小的意外，刘铮的定义不是紧张，而是兴奋，

这也是即将开启第一个 CBA 赛季时的情

绪。5 个月前，刘铮为母队台啤队拿到了台

湾 SBL 联赛的总冠军，他说，即使在决赛前

也不会感到如此的兴奋，现在，一切挑战和目

标都升级了。

“那边的任务已经结束了，可以向下一个

目标前进了。这算是我给自己的一个目标，

要拿了冠军再过来。”可以说，刘铮为台啤拿

到的冠军，就和姚明登陆NBA前在上海队拿

到的冠军一样，这是一座顶峰，更是一个新的

起点。

刘铮把CBA生涯看做一次升级，对抗升

级，漫长而艰苦的赛季，尤其是 SBL 不具备

的主客场奔波，更是从来未体验过的挑战。

这一切也都是当年的林志杰所逐一克服的困

难，来到有这位大哥打前站的广厦，对刘铮来

说是一种幸福，却也意味着更高的参照标准。

毫无疑问，人们会把刘铮和林志杰作为

同一个话题讨论，甚至已经有人把他称为林

志杰在广厦的“接班人”。其实不仅是外界把

林志杰当做刘铮未来的标杆和模板，他自己

对广厦以及CBA的了解，也是以林志杰为参

照的。“因为当时资讯取得比较困难，对广厦

的情况都是从网络上了解，那时候都是看到

杰哥的报道，感觉杰哥打得比较辛苦一些。

他的担当很多，效率很高。”不过，至于所谓

“接班人”的说法，刘铮笑说：“杰哥的接班

人？谁也不敢接他的位子吧，只是希望打出

自己的风格。”

“没想到来到这里还有机会和杰哥再度

同队，很珍惜和他同队的机会。（林志杰所做

的）铺垫一定会有的，我来球队的适应都不是

太大的难事，他对我最大的就是鼓励我把自

己的长处打出来，找到在球队的定位。”

先设一个小目标
练得更壮打得更巧

昨晚的第二场，广厦对上海队，刘铮再度

首发，“兴奋劲”的把握度就好了很多，开场 7

分钟，独得全队所得 17 分中的 10 分。喜欢

听电子音乐的他，也逐渐展露出了快速飘逸

的球风，“或许和我的球风有点相关联。”

“一步一步去实现吧，先定一个小目标，

现阶段就是在球队找定位。”刘铮自己不谈紧

张和压力，实际上广厦管理层也没有直接给

他提要求。刚签完约，总经理刘全胜发短信

给他，内容就是让他新赛季第一年放开打，不

用想太多。一直到现在，主教练李春江都还

没有找他单独谈过一次话。而刘铮自己就在

这样“没有要求”的氛围里，自己一点点找感

觉，为自己定下了第一步的小目标——练得

更壮、打得更聪明。

“和杰哥一对一扛赢他？做梦吧。”其实

不光是和前辈比体格，刘铮在这几场季前赛

打下来就已经深有感触，CBA 不仅是外援，

本土球员的身体对抗能力要比之前的 SBL

高出不少，就像姚明刚去火箭，长肉是必须

的，与此同时，在球场上更需要用脑子灵活打

球。这方面，刘铮有这个自信，“可以说我比

较会见机行事吧。”

本赛季，广厦又签下一个组织型小外援

福特森，刘铮也说，李春江的战术希望小外援

多传球，“因为队里的得分手多，我们努力把

球投进就行了。”这对本土球员在场上“见机

行事”的要求更高了，刘铮说，“这未尝不是好

事，是对自己的提升，不能打球只靠外援那样

子。”

刘铮直言，李春江是他喜欢的教练，因为

直来直去的够爽快，他也喜欢队里这一帮比

他小四五岁的小老弟。刘铮在杭州最早曝光

的照片，就是和孙铭徽一起吃海底捞，昨天他

说，其实外出游玩除了那一次就再也没有

了。虽然目前家人、女友不在身边甚为想念，

和队友互动不少，最多的恐怕还是一起玩网

游《英雄联盟》，因此甚至坦言相比在台湾的

队友，“反而还是觉得跟这里的小伙伴兴趣比

较相同。”

本报讯 浙江稠州银行在丹阳站的第二

场热身，状态要比前一天 64：85 输给广厦这

场好得多。显然，季前赛德比稠州银行雪藏

了主力得分手沃伦是有意而为。

昨天沃伦虽然也只打了一节，只得了 6

分，比赛过程就没再出现垃圾时间。受制于

内线外援凯迪提前六犯离场，稠州银行第四

节最后时刻以全华班应战江苏队，才被拉开

分差，最后以 84：93 失利。稠州银行全队四

人上双，凯迪得到最高的 26 分，张大宇 18

分，吴前 12 分，夏钰博 11 分。今晚最后一

轮，稠州银行将对阵上海队。

此外，昨天在江苏进行的另外一场CBA

季前赛中，浙江广厦69:89不敌上海大鲨鱼，

广厦新援刘铮得到了19分。 本报记者 楼栋

外援没怎么打，浙江稠州输球不算啥

“兴奋啊，兴奋到第一次扣篮都失手。”在江苏丹阳站季前赛第二天比赛前，对本赛季正式加盟浙江广厦的中华台北球员刘铮的采访，更像

是聊天，虽然自称有点“宅”，他偶尔蹦出的几句类似的“自黑”让访谈笑声不断。不过，正如周五晚上的季前赛浙江德比那个上空篮失手的扣

篮，CBA菜鸟刘铮面对即将开启在CBA的全新挑战，他就一句话：“既然已经过来就一定已经准备好了。”

加盟CBA，首要任务是长肉
广厦的台湾新援刘铮说，和林志杰重逢很幸福，和队友们同玩网游很开心

本报记者 楼栋 发自江苏丹阳
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